



hilodirecto

RENUNCIA CANCELLER DE ISRAEL

El controvertido canciller israelí, Avior Lieberman, anunció su renuncia al cargo y a su inmunidad parlamentaria por las acusaciones de fraude y abuso de confianza en su contra. "Hago esto porque los israelíes tienen derecho a ir a las urnas cuando este asunto haya sido decidido", agrega en un comunicado, en el que aclara que no está obligado a dimitir. Lieberman hizo público su deseo de volver al próximo Gobierno salido de las elecciones anticipadas de finales de enero próximo. (PL)

INAUGURAN REFORMA DE OBRA DE NIEMEYER

Las autoridades municipales de Sao Paulo inauguraron la reforma del emblemático porche curvilíneo que el fallecido arquitecto brasileño Oscar Niemeyer proyectó en el parque de Ibirapuera, el pulmón verde más importante de la ciudad. El alcalde, Gilberto Kassab, ofició el acto y recordó la importancia de la figura del célebre arquitecto, fallecido el pasado 5 de diciembre. En el acto estuvo presente uno de los nietos de Niemeyer, quien recordó haber visitado varias veces el parque en compañía de su abuelo, que mañana hubiera cumplido 105 años. (EFE)

FAO EXTIENDE ACCIONES CONTRA HAMBRE Y POBREZA

El grupo de países de África, Caribe y Pacífico (ACP) y la FAO serán desde hoy socios estratégicos en la lucha contra el hambre y la pobreza, y para la gestión sostenible de los recursos naturales. La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Secretaría General de las 79 naciones que integran la ACP concretarán ese objetivo en un convenio que contempla el fortalecimiento de la colaboración para hacer frente a la continua inseguridad alimentaria y desnutrición. (PL)

INVIERNO AFGANO PODRÍA SER UN DESASTRE

Riesgos de morir por frío, enfermedades o hambruna amenazan a más de dos millones de afganos con la llegada de la temporada invernal, advirtió el director nacional de Control de Desastres, Mohammad Daim Kakar. Los más vulnerables son los residentes en zonas remotas con carencia de atención médica u otros servicios vitales. (PL)

DESCUBREN MONO VENENOSO



La nueva especie descubierta en Borneo es una clase de primate nocturno más relacionado con los perezosos y lémures que con los simios. Sin embargo, lo verdaderamente interesante es que la mordida del animal resulta venenosa, lo que marca una contradicción con su apariencia inofensiva. El *Nycticebus kayan*, su nombre científico, no había sido detectado hasta ahora debido a su vida nocturna. Algunas variedades de la familia a la que pertenece la especie descubierta segregan toxinas venenosas en sus codos y la mezclan luego con su saliva. Con esta muchas veces recubren el pelaje de sus crías para protegerlos de los depredadores. (SE/BBC)



La mandataria de Brasil, Dilma Rousseff, junto a su homólogo ruso, Vladimir Putin. FOTO: PLANALTO

Rusia y Brasil fortalecen alianza estratégica

MOSCÚ, 14 de diciembre.— El presidente ruso, Vladimir Putin, y su homóloga brasileña, Dilma Rousseff, rubricaron hoy en la Sala de Malaquita del Kremlin un comunicado conjunto y un Plan de Acción para el Desarrollo de la Cooperación Estratégica Bilateral.

Las posiciones de ambas naciones como socios en el grupo BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), en el de los 20 (G-20), frente a la crisis económica y respecto al desarrollo en los organismos multilaterales, resaltan en el documento conjunto, según PL.

Entre los acuerdos firmados resalta uno rubricado en materia militar por los ministros de Defensa ruso y brasileño, Serguei Shoigu y Celso Amorín, respectivamente, el cual regula la adquisición por el

país sudamericano de 14 helicópteros. Establece, además, la colaboración en el campo de la hidrología y la medicina militar.

Los ministros de Exteriores dieron su aval a los acuerdos para las consultas políticas intercancillerías, y los titulares de Economía e Industria firmaron documentos relacionados con la voluntad de modernizar la industria de las dos naciones.

Finalmente, quedaron selladas las bases de la cooperación en la esfera deportiva, en particular respecto a la Copa Mundial de Fútbol del 2014 y los Juegos Olímpicos del 2016 (Brasil). Rusia, por su parte, recibirá apoyo brasileño respecto a la Olimpiada de Invierno de Sochi (2014) y el Mundial de Fútbol del 2018.

Parlamentarios alemanes presentan recurso contra partido neonazi

BERLÍN, 14 de diciembre.— La Cámara Alta (Bundesrat) del Parlamento alemán acordó hoy presentar un nuevo recurso ante el Tribunal Constitucional del país para solicitar la ilegalización del Partido Nacionaldemócrata Alemán (NPD), considerado neonazi.

PL informa que con esa decisión, los estados federados alemanes —los llamados Lander— se adelantaron a un pronunciamiento al respecto por parte de la Cámara Baja (Bundestag) y el Ejecutivo de la canciller Ángela Merkel, los tres órganos constitucionales facultados para elevar la demanda.

Un total de 15 Lander votaron a favor de iniciar de nuevo un proceso contra la formación política, con la única abstención del estado de Hesse, por desacuerdo con las formas en las que se presenta el recurso.

De ese modo, el Bundesrat se propone iniciar el camino de la ilegalización, pese a las advertencias lanzadas tanto desde el Bundestag como desde el Gobierno de Merkel sobre los riesgos jurídicos de hacerlo, después del fracaso de la anterior iniciativa, impulsada en el 2003 y refrendada por los tres órganos.

Aunque la clase política alemana condena de forma unánime al partido, muchos se oponen a su prohibición porque creen que lo radicalizaría y dificultaría seguir sus actividades.

Actualmente el partido tiene unos 6 300 miembros, tras haber perdido un tercio de su militancia en los últimos diez años, y cuenta con escaños en dos Cámaras regionales, Sajonia y Mecklenburgo-Antepomerania, ambas en el este del país.

ALBA-TCP

América sigue amaneciendo

Para construir una Patria Grande en América Latina, según lo soñaron los héroes de nuestras luchas emancipadoras, y como alternativa a la depredación neoliberal que proponía el ALCA estadounidense, surgió el 14 de diciembre del 2004 la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP).

Fundado por el Presidente venezolano, Hugo Chávez, y el líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, el proyecto de integración regional cumple ocho años marcando pautas en la lucha por la justicia social, bajo el principio de que la guía a seguir es la solidaridad.

Los países miembros del ALBA-TCP (Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas y Venezuela) se complementan a través de alianzas estratégicas que priorizan la complementariedad de los modelos de desarrollo.

De hecho, entre los objetivos del mecanismo de integración se encuentra "unir las capacidades y fortalezas de los países que la

integran, en la perspectiva de producir las transformaciones estructurales y el sistema de relaciones necesarias para alcanzar el desarrollo integral requerido para la continuidad de nuestra existencia como naciones soberanas y justas", tal como consta en el acta fundacional.

En declaraciones a **Granma**, el embajador venezolano en Cuba, Edgardo Ramírez, destacó que el ALBA "es una estructura que surgió para enfrentar el neoliberalismo y el comercio competitivo capitalista". Asimismo, indicó que el proyecto de los próceres independentistas de Nuestra América, es en la actualidad una complementación entre los Gobiernos y los pueblos, que abarca no solo el ámbito político-económico, sino también el cultural y deportivo.

La aplicación del método cubano de alfabetización **Yo sí puedo** en diversos países, la creación del Banco del ALBA y la puesta en marcha del Sistema Unitario de Compensación Regional (SUCRE), son solo algunos ejemplos que demuestran que América Latina sigue amaneciendo. (Laura Bécquer Paseiro)

EE.UU. autoriza envío de misiles Patriot a Turquía



Batería de misiles tierra-aire Patriot, de fabricación estadounidense.

WASHINGTON, 14 de diciembre.—El jefe del Pentágono, Leon Panetta, firmó una orden de envío de dos baterías de misiles Patriot a Turquía, informó el alto funcionario en una entrevista exclusiva para la cadena CBS.

Por su parte, el portavoz del máximo responsable del Pentágono, George Little, indicó que 400 especialistas militares viajarán a Turquía para operar los proyectiles, que se desplegarán en la frontera entre Turquía y Siria, reporta *Russia Today*.

Este mismo mes, el jefe de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, declaró que EE.UU., Alemania y los Países Bajos estaban preparados para enviar a Turquía baterías de misiles Patriot.

Según la Alianza, la medida es puramente "defensiva" y con ella no se pretende influir en el conflicto interno de Siria. Su supuesta misión será proteger a la población y las infraestructuras turcas de la amenaza que supone "una guerra al otro lado de la frontera".

Rusia recibió con desaprobación la noticia de la intención de Turquía de instalar misiles Patriot en su territorio. El canciller ruso, Serguéi Lavrov, advirtió que esta medida "incrementará el riesgo de conflicto armado" y recordó al respecto "la regla del rifle de Chéjov: si en el primer acto de una obra de teatro aparece un rifle colgado en la pared, significa que el arma se disparará en el tercero".